

Protokoll der AStA-Sitzung Vom 28.04.2020

Beginn der Sitzung: 19:35 Uhr

Anwesend: Dimitrios Kapnas (EDV) bis 21:20 Uhr, Melanie Backes (FaSa), Martha Heuts (Finanzen), Lea Chiara Augustina Wegner (Gleichstellung und Umwelt), Belinda Wißmann (HoPo), Sandra Volpe (Kultur), Eva Hogrefe (Soziales), Arnim Bogatzki (Sport) Leon Grausam (1. Vorsitz), Marie-Anne Engelskirchen / Jonas Zimmermann (StuPa-Präsidium)

Entschuldigt: -

Unentschuldigt: -

Gäste: Lea Siebarth (StuPa)

Vorgeschlagene Tagesordnung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit & Tagesordnung
2. Protokoll vom 21.04.2020
3. Mitteilungen und Fragen
4. Novellierung der AStA-Geschäftsordnung
5. Verschiedenes

TOP 1 (Beschlussfähigkeit & Tagesordnung):

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2 (Protokoll vom 21.04.2020):

Das Protokoll vom 21.04.2020 wird mit den Änderungen einstimmig angenommen.

TOP 3 (Mitteilungen und Fragen):

Gäste: keine Mitteilungen

Dimitrios Kapnas (EDV): **Dimitrios** berichtet, dass die erste Aufnahme für den Podcast fertig ist, allerdings wurde diese noch nicht hochgeladen. Es wird noch nach einem Namen für den Podcast gesucht. Der Podcast soll FTScast heißen. **Jonas** hat **Dr. Doris Kinne** per Mail über den Namen informiert, um Unklarheiten über den Gebrauch dieses Namens aufzuklären. Es soll außerdem noch ein Cover für den Podcast erstellt werden. In der folgenden Woche wird eine Folge über die Kulturkurse gesendet.

Melanie Backes (FaSa): Am Mittwoch, den 22.04.2020 hat die ZeFaR-Sitzung stattgefunden. Diese lief sehr diszipliniert ab, obwohl es kleinere Probleme bei Abstimmungen gab. **Melanie** und **Belinda** haben für Mittwoch den 29.04.2020 um 19:45 Uhr eine Online-Einführungsveranstaltung über Jitsi für die Erstis des Sommersemesters organisiert. Es gibt momentan 8 Anmeldungen. **Leon** wird ebenfalls an der Veranstaltung teilnehmen.

Martha Heuts (Finanzen) **Martha** wird sich nochmal mit der Sparkasse in Verbindung setzen, bezüglich des Inhaberwechsels des AStA-Kontos. **Marie-Anne** merkt an, dass Banktermine wieder möglich sein sollten. **Martha** fragt **Melanie**, ob sie ihr bereits die Rechnung für die Fahrkosten der LAK hat zukommen lassen. **Melanie** wird sich darum kümmern. **Jonas** fragt, wie die finanzielle Lage des AStA in den jetzigen Zeiten von Corona aussieht. **Martha** erklärt, dass durch den Ausfall aller Veranstaltungen keine Einnahmen generiert werden, demnach hat der AStA nur Ausgaben. Diese sind zwar zum Großteil eingeplant, dennoch rechnet sie damit, dass der Kontostand am Ende des Semesters niedriger sein wird als im Vorjahr. **Melanie** merkt an, dass einige Fachschaften Interesse daran geäußert haben, Konvi-Abende zu organisieren und fragt nach, ob diese, ähnlich wie die Kultur- und Sportkurse, online angeboten werden können. Die Fachschaftssprecher*innen sollen diese kontrollieren. **Martha** bittet **Melanie** darum in Erfahrung zu bringen, wie viele Fachschaften tatsächlich daran interessiert sind und daraufhin soll eine endgültige Entscheidung getroffen werden.

Lea Chiara Wegner (Gleichstellung und Umwelt): **Lea W.** hat die Mail zur Info über das anonyme Postfach für sexuelle Belästigung an das Studienbüro geschickt. Die Mail sollte demnächst an alle Studierenden gehen. Es soll ein Workshop organisiert werden zum Thema Anti-Diskriminierung. Dieser ist als Online-Format geplant und es werden keine Kosten anfallen oder Beihilfe vom Studierendenwerk benötigt. Zu dem Thema soll es ebenfalls einen Beitrag im Podcast geben. Eine Sitzung des Umweltausschusses ist in Planung.

Belinda Wißmann (HoPo): **Belinda** teilt mit, dass der erste Artikel für die digitale Fassung des Kuriers bearbeitet wird. Sie wurde außerdem zu einem Gespräch mit der CDU zum Thema Hochschulgesetzesnovelle eingeladen, welches am 30.04.2020 stattfindet, allerdings kann sie nicht daran teilnehmen. **Leon** und **Lea W.** werden daran teilnehmen.

Sandra Volpe (Kultur): keine Mitteilungen

Eva Hogrefe (Soziales): **Eva** teilt mit, dass die Rechtsberatung am letzten Freitag, den 24.04.2020 mit **Wolfgang Sorge** online stattgefunden hat. Diese ist auch weitestgehend problemlos verlaufen. Es gab nur einige technische Schwierigkeiten bei einer Studierenden.

Arnim Bogatzki (Sport): **Arnim** plant die Sportkurse zweimal die Woche stattfinden zu lassen, allerdings wird nur ein Treffen pro Woche vergütet. Bis jetzt gibt es Online-Schach, angeboten von **Andreas Zuñiga-Hinderberger**, und Yoga, angeboten von **Isaac Molina-Chorres**. Der Yoga-Kurs soll über Microsoft Teams stattfinden. Beim Schachkurs müssen die Details noch ausgearbeitet werden. **Sandra** weist daraufhin, dass sie eine Mail an **Arnim** weitergeleitet hat, da eine Studierende einen Kurs zu Qigong organisieren möchte. **Belinda** fragt, ob **Arnim** auch ein Plakat mit den Informationen über die Sportkurse möchte. **Arnim** bejaht dies.

Marie-Anne Engelskirchen/Jonas Zimmermann (StuPa-Präsidium): **Marie-Anne** und **Jonas** haben nachgehakt, wie es mit möglichem Präsenzunterricht für die Studierenden im MA KD aussieht. Durch die momentane Lage sind keine Präsenzveranstaltungen möglich, dennoch merken sie an, dass die Studierenden des MA KD bei weiteren Lockerungen der Ausgangs- und Kontaktsperre für Präsenzunterricht vorgezogen werden sollten. Im einem Mailaustausch mit **Dr. Maren Dingfelder-Stone** haben sie in Erfahrung gebracht, dass Präsenzunterricht dieses Semester sehr unwahrscheinlich ist. Vor allem, weil sich viele Studierende im Ausland befinden und nicht nach Germersheim kommen können, und weil ein nicht unerheblicher Teil der Dozierenden zur Risikogruppe gehört. **Leon** merkt an, dass eine Einschätzung der Lage in Bezug auf Corona von Seiten der Studierenden nicht möglich ist und dass die

Gleichberechtigung aller Studierenden des MA KD nicht gewährleistet werden kann. **Marie-Anne** stimmt dem zu.

Leon Grausam (Vorsitz): **Leon** informiert über den Ersti-Verteiler. Er hat außerdem mit **Véronique Humbert** über die Rauswürfe in einigen Kursen geredet. **Frau Humbert** antwortete, dass das in der Regel nicht zutrefte, allerdings könne sie es auch nicht zu 100% ausschließen. **Leon** informiert, dass der Notbetrieb der Universität bis zum 03.05.2020 bestehen bleibt und dass man, falls man vorher ins AStA-Zimmer muss, beim Hausdienst Bescheid geben soll. **Leon** möchte ebenfalls darüber informiert werden. **Belinda** fragt, wie es mit der Abholung der Schlüssel aussieht. **Leon** antwortet, sie soll per Telefon oder Mail Kontakt mit den Zuständigen aufnehmen. **Marie-Anne** merkt an, dass die Arbeit im AStA-Zimmer koordiniert werden soll, da in Rheinland-Pfalz momentan noch eine Kontaktsperre für Gruppen über 5 Personen besteht. **Leon** bittet darum, den Verkehr im AStA-Zimmer bis auf Weiteres auf ein Minimum zu beschränken.

Dimitrios verlässt die Sitzung um 21:20 Uhr.

TOP 4 (Novellierung der AStA-Geschäftsordnung):

Die Novellierung der AStA-Geschäftsordnung wird diskutiert, erörtert und angepasst.

Melanie äußert, dass in der AStA-Geschäftsordnung ein zusätzlicher Punkt zum Thema „online Beschlüsse fassen“ hinzugefügt werden soll, da dies eine Grauzone sei. **Jonas** argumentiert, dass es ein Widerspruch ist online zu beschließen, dass man online Beschlüsse fassen kann. **Leon** und **Jonas** merken außerdem an, dass es sich bei den momentanen online Sitzungen nicht um eine Grauzone handelt. **Lea W.** fragt, ob die StuPa-Geschäftsordnung schon erneuert wurde. **Belinda** merkt an, dass durch den Ausschluss des StuPa-Präsidiums bei Abstimmungen im AStA die Kontrollfunktion des StuPa nicht mehr gewährleistet. Die Satzung wird dementsprechend angepasst, dass das StuPa-Präsidium auf Antrag abstimmen kann. **Marie-Anne** und **Jonas** haben angefangen, die StuPa-Geschäftsordnung zu überarbeiten und wollen sich dabei an der Novellierung der AStA-Geschäftsordnung orientieren. In Zuge dessen wollen sie auch den Satzungs- und Geschäftsausschuss mit einbeziehen, bevor die neue Geschäftsordnung des StuPa beschlossen wird.

Lea W. beantragt ein Meinungsbild zur Frage:

1. Soll über die Annahme der novellierten Geschäftsordnung jetzt abgestimmt werden?
Alle hier Anwesenden sollen mit abstimmen.

Lea W. stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung zur namentlichen Abstimmung.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
Leon	Melanie	Martha
Eva	Arnim	Lea S.
Lea W.	Belinda	
Marie-Anne	Sandra	
Jonas		

Lea W. stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung zur namentlichen Abstimmung über die Annahme der novellierten Geschäftsordnung.

Dafür	Dagegen	Enthaltung
Leon	Arnim	Lea S.
Eva	Belinda	

Lea W.	Sandra
Marie-Anne	
Jonas	
Melanie	
Martha	

Die Geschäftsordnung ist angenommen.

TOP 5 (Verschiedenes):

Keine Mitteilungen

Ende der Sitzung: 21:59 Uhr

Protokollant*in: Martha Heuts

1. Vorsitz: Leon Grausam